
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 市立高校では選挙への教育にどう取組むのか？ 

→(教育長)市立高校ならではの「探究学習」では、富士市や

地域の課題を発見し、その解決策を提案する学習を実施し

ている。そうした学習により、地域社会の一員としての意

識を高め、社会貢献意識の育成が図られるなどの効果が現

れてきている。 

今後は、文科省が作成する選挙や政治への関心を高めるた

めの副教材などを活用するとともに、探求学習の中で選挙

に関するテーマを取り上げるなど、一層の学習内容の充実

を図っていく。 
 
(提案)｢探究学習｣の時間を活用し､実際の参議院選挙(3 年に

一度)や市長選挙(4 年に一度)を活用した｢模擬投票｣を行

ったらどうか？リアルタイムで政治に接しながら学習､模

擬投票(1～3 年の生徒全員)､本物の投票(3 年の有権者)を

行うことで効果は大きいと考える｡検討いただきたい。 
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質問 1・・富士市が目指す「コンパクトシティ」の姿と、それに向けた進め方は？ 

① 市長が目指すコンパクトシティの姿は？ 

→(市長)郊外部や山間部にお住まいの皆様にまちな

かへの移住を要請したり、これらの地域への市財源

の投入を否定するものではない。「まちなか」と富

士見台、広見、入山瀬駅周辺の「地域生活拠点」や

周辺地域を公共交通ネットワークで結び、連携した

まちづくりを進めていく。これが私の考える「コン

パクトシティ＝集約・連携型のまちづくり」だ。 
 
② コンパクトシティ形成を進める上で、「立地適正化

計画」を策定し、それに基づき取り組む考えはな

いか？ 

 

質問 2・・富士市立高校では、選挙権年齢 18歳引下げに伴い、どう取組むのか？ 

小池としあきが､6 月定例議会で､ 
30 回目の一般質問に臨みました！ 

■富士市立高校で実際の参議院選挙等を活用した模擬投票(案) 

★実際の参議院選挙 ●市立高校での模擬投票 

●第 1時限 

 ・日本の選挙制度と投票の意義 

●第 2時限 

 ・政党政治、投票率の低下 

●第 3時限 

 ・各政党及び候補者の資料収集・分析・ま

とめ・討議、模擬投票実施上の諸注意 

●生徒全員が校内模擬投票 

●第 4時限 

 ・模擬投票と実際の投票結果の比較、投

票後の自分の意識の変化確認 

3 年生の有権者は本物の
投票（期日前または投票日） 

選
挙
運
動
期
間
（
17
日
間
） 

投
票
日 

模擬投票までの
学習を参考に 

選挙公報等の
資料収集 

 今回は、「コンパクトシティと立地適正化計画」、「選挙権年齢 18 歳引き下
げに伴う富士市立高校の取組み」について質問しました。 
超長期に及び人口減少が見込まれる中で､コンパクトシティ実現に向けた具

体策が急務です｡また来年夏の参議院選挙から 18 歳の高校生も有権者になり 
ますが､選挙権の意義･投票に際して､学校での主権者教育が大変重要です｡ 

が、 

正
々
堂
々 

■「立地適正化計画」 
のイメージ 

（国土交通省資料） 

→(市長) 立地適正化計画制度の考え方は、集約・連携型のまちづくりを掲げた富士市都市計画マスタープラ

ンの実効性を高める重要なものと考える。平成 27 年度国勢調査の公表結果（人口動態データ）を踏まえ、

29・30 年度で策定に取組む。 
 
（要望）地区別、あるいは更に細かなエリア別の人口動態等のデータを市民にわかりやすく提示・説明し、

公共施設マネジメント計画（ＦＭ）と連動させた計画として策定すべきだ。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2～6月の活動 

小長井市長がスターターを務めた今年の今泉駅伝(2/22)･･今年の今
泉駅伝は、ご自身も走るのが大好きで、各種マラソン大会に出場経
験がある小長井市長がスターターを務めました。公道を使う地区の
駅伝は今泉駅伝だけです。生涯学習推進会、そして各町内会役員の
皆様の安全対策を始めとする「支え」があってこその開催です！ 

ブログ(インターネット上の日記)を覗いて見て下さい｡ほぼ毎日更新しています｡ 検索は｢小池としあき｣で！(http://koike473.exblog.jp/) 

富士バラ祭り（5/10）･･「富士市の花」は「バラ」です。毎年この時
期、中央公園等のバラは、「富士ばら会」の皆さんが毎日手入れをし
てきれいに咲かせてくれます。来年は富士市制 50 周年に合わせ、市
や町の花をバラとして地域活性化を進める全国 22 市町の首長が集
まる「全国ばらサミット」が富士市で開催されます。楽しみです！ 

吉原公園・東泉院広場の草刈り清掃（5/31）･･一昨年から公園として
整備が始まった上和田の東泉院(旧六所家)跡地が、「東泉院広場」とし
て 4 月から利用できるようになりました。東泉院は、江戸時代まで「富
士山信仰」の拠点だった由緒ある寺院でした。今後は富士市の観光ポ
イントとしての活用が期待されますが、「草刈り」は待った無し！ 

駿河台三丁目として 3回目の参加「吉原祇園祭」（6/13）･･町内とし
て交流を続けている西仲町さん（吉原地区）の山車を今年も引きまし
た。昼間の引き回しには駿河台三丁目から約 50 名の小学生と父兄が
参加。フーフー言いながらも「伝統」に触れ、楽しそうでした。私は
夜も引っ張り、間近で見る「太鼓の競り合い」に興奮・感激でした！ 

3回目の市議会議員選挙、何とか勝ち抜くことができまし
た(4/26)･･半年前から本格的な準備を進め、後援会の皆様
にも大変なご協力をいただいた今回の選挙でした。私に投
票いただいた 2,916 人の皆様の思い・期待、そして初心
を忘れずに、「正々堂々」と活動していく所存です！ 

･･4月までは選挙一色でした。おかげさまで 3期目を迎えることができ、これからも全力で走り続けます！ 

出水期を前に水防訓練（5/17）･･何年か前から「雨の降り方が変わ
り、梅雨以前から大雨が降るようになった」ということで 5 月に水
防訓練が行われるようになりました。しかし、今年は 5 月初旬に豪
雨がありました。水防団の皆さんの献身的な活動に頭が下がります。
それとともに、上流域の各戸の敷地で雨水を貯める対策も重要です！ 

明け方までの雨で大変だった今泉小の運動会（6/6）･･雨が明け方ま
で続き、グラウンドは全面水浸しでした。しかし､ＰＴＡ､先生方の懸
命な排水作業により、何とかトラック部分が使えるようになり、1 時
間遅れの開会でしたが無事開催できました。私は来賓として出席する
だけで申し訳なかったです。関係者の皆様、本当にお疲れ様でした！ 

全日本アルティメット選手権（6/21）･･富士川緑地グラウンドで全国
各地の予選を勝ち抜いた 24 チームが参加しました｡中部予選を勝ち
上がった富士市の｢龍神｣は 3 年連続出場でした｡目標だったベスト
16入りは果たしましたが､｢次の 1勝｣が難しいとのこと｡その悔しさ
をバネに、来春のドリームカップでは大暴れしてほしいと思います！ 

富士市教育プラザがオープン(4/6)･･旧昭和自動車学校跡地（岳鉄ジ
ヤトコ駅南東）に新築オープンしました。特別支援教育（発達障害等）、
青少年相談（ひきこもり、不登校等）、教育研修（教職員の研修等）、
青少年教育（青少年健全育成等）の 4 つの柱に、「一緒に学ぶ、一生
学ぶ」をテーマに掲げ、教育の相乗効果を目指す拠点となります！ 

http://koike473.exblog.jp/

